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С новыми силами – в новый сезон

Волейбольная команда мастеров 
приступила к тренировкам 
после отпуска.

От города-легенды 
до города мечты       

Нижневартовск вошел в федеральный 
реестр лучших практик благоустройства.

Четырехдневная рабочая неделя. 
Радоваться или горевать?

Обсуждаем идею 
на концептуальном уровне.
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Н ижневартовск лидирует по вво-
ду жилья в Югре. В этом году 

планируется построить 130,5 тыс. кв. м 
. Уже к началу марта было введено 
12,274 тыс. кв. м, в том числе 1,020 тыс. 
кв. м индивидуальных домов. Ввод 
ИЖС превысил показатели соответ-
ствующего периода прошлого года на 
19,4%. Согласно прогнозам социально-
экономического развития города на 
2018 год и на период до 2020 года в 
Нижневартовске в этот период плани-
руют построить 371 тыc. кв. м жилья. В 
планах на 2020 год – ввод в эксплуата-
цию в 9А микрорайоне детского сада на 
320 мест и общеобразовательной шко-
лы на 1 100 учащихся.

В Югру приезжают члены Совета 
при президенте РФ по развитию 

гражданского общества и правам чело-
века (СПЧ). Они будут работать в окру-
ге три дня – с 12 по 15 августа. В про-
грамме встречи с работниками судов, 
общественниками и посещение мест ли-
шения свободы. Также правозащитни-
ки проведут консультации в трех горо-
дах Югры: Ханты-Мансийске, Сургуте и 
Нижневартовске. В нашем городе прием 
граждан пройдет в Центральной библи-
отеке. Предварительная запись доступ-
на по телефонам: 24-24-37, 24-24-34. 

«С амотлорские ночи» совместят с 
федеральным Сабантуем. Тра-

диционный фестиваль искусств, труда и 
спорта пройдет в Нижневартовске в 2021 
году с 18 по 20 июня. В это же время город 
примет праздник федерального масшта-
ба Сабантуй. Кроме того, от представи-
телей Республики Татарстан поступи-
ло предложение объединить традиции 
и включить в программу Сабантуя наци-
ональный праздник коренных народов 
Севера, проживающих в Югре. Масштаб 
события для столицы Самотлора мож-
но назвать беспрецедентным. Именно 
поэтому администрация города начала 
подготовку уже сейчас, за два года до на-
значенной даты. Предполагается, что во 
время праздничных мероприятий Ниж-
невартовск посетят около 1 500 чело-
век. Вопросы благоустройства в прямом 
эфире обсудят губернатор Югры Ната-
лья Комарова и главы 22 муниципаль-
ных образований. 

54 югорских специалиста выле-
тели в Братск на помощь в ту-

шении пожаров в Иркутской области.   
Лопата и ранцевый лесной аппарат – 
основные средства, которыми будут во-
оружены огнеборцы. В командировке 
югорчане будут находиться ориенти-
ровочно в течение месяца. Помочь сосе-
дям помогла благоприятная обстановка 
в самой Югре. На сегодняшний день на 
территории округа лесных возгораний 
не зарегистрировано.

И в каменных джунглях 
живет душа ханты 
ДАТА

Семен Темнов 
Юрий Ипполитов

С егодня отмечается международ-
ный праздник – День коренных 

народов мира. Для Югры он имеет осо-
бое значение, ведь мы живем на земле 
ханты и манси, народа, имеющего бога-
тую историю, удивительную культуру и 
светлую душу. 

Многие давно перебрались из стой-
бищ и величественной тайги в камен-
ные джунгли. Но и здесь они не забыва-
ют о своих корнях, продолжают вопреки 
всему заниматься тем, что делали дале-
кие предки много веков назад. 

Нижневартовская община коренных 
малочисленных народов Севера «Хун-
зи» шьет национальную одежду и обувь 
из шкур, мастерит сувениры, добыва-
ет рыбу, промышляет охотой. Глава об-
щины Сергей Хунзи, который когда-то 
приехал в Югру по комсомольской пу-
тевке, и на пенсии без дела не сидит. Су-
пруга Светлана Андреевна – настоящая 
рукодельница, создала еще и семей-
ный фольклорно-этнографический ан-

самбль «Хунзи», который знакомит го-
родских жителей с традициями и обы-
чаями ханты. 

Много времени члены общины посвя-
щают благотворительности и защите 
интересов коренных народов. 

- К сожалению, сегодня ханты и манси 
лишились многих преференций, – рас-
сказывает дочь Хунзи Екатерина Жуко-
ва, председатель нижневартовского го-
родского отделения общественной ор-
ганизации «Спасение Югры». – Даже вы-
лов ценных пород рыб теперь под запре-
том, а ведь этим они промышляли во все 
времена. По-прежнему возникают непо-
нимания с нефтяниками: порой люди не 
могут добраться до своего угодья – не 
пускают на КПП, установленные пред-
приятиями. Каждый день мы решаем те 
или иные проблемы напрямую с руково-
дителями компаний, властью. Как пра-
вило, достаточно телефонного звонка, 
чтобы снять вопрос, но есть и такие, что 
требуют решений на законодательном 
уровне. Ищем пути, и находим. 

По образованию Екатерина юрист и 
сегодня ей очень помогают полученные 
знания, а организаторские способности 
позволяют активно вести и обществен-

ную работу. Удалось успешно запустить 
благотворительную акцию для детей 
из числа коренных малочисленных на-
родов Севера «Добрый югорчанин», к 
которой подключились многие жители 
региона. Неравнодушные люди помога-
ют воспитанникам интернатов, олене-
водам, детям из неблагополучных и не-
полных семей, тем, кто живет в отдален-
ных поселениях, на стойбищах, обеспе-
чивают новой одеждой, обувью, игруш-
ками. Недавно для ребятишек из ме-
стечка Пашторы, куда можно добраться 
только на лодке, провели квест – иска-
ли клад. Малышня нашла целый сундук 
сладостей. 

- Стараемся проводить как можно 
больше разных мероприятий, есть за-
думка в этом году устроить новогод-
нюю елку с участием разных народов, 
живущих в столице Самотлора, – делит-
ся планами Екатерина. – Югра – это зем-
ля наших предков, и мы на правах хо-
зяев приглашаем к себе в гости разные 
национальные семьи. Наш народ всегда 
славился своим гостеприимством, ведь 
мы живем в тяжелых северных услови-
ях и поэтому всегда были приветливы и 
добры к странникам.
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МНЕНИЕ АВТОРА 

ЧЕТЫРЕХДНЕВНАЯ 

РАБОЧАЯ НЕДЕЛЯ. 

РАДОВАТЬСЯ ИЛИ ГОРЕВАТЬ? 

П р е м ь е р 
М е д в е д е в 

допустил возмож-
ность перехода Рос-
сии на четырех-

дневную рабочую неделю. 
- Технологический прогресс приво-

дит к сокращению не только рабочих 
мест, но и рабочего времени, к расши-
рению досуга, – сказал господин Мед-
ведев на Международной конферен-
ции труда. 

В качестве примера он привел ре-
шение неназванной компании из Но-
вой Зеландии, которая уже ввела че-
тырехдневную рабочую неделю. У 
нее прирост производительности в 
перерасчете на один час рабочего вре-
мени составил около 20%. Премьер-
министр России также вспомнил Ген-
ри Форда, который сократил рабочую 
неделю с 48 до 40 часов.

Но нам ли с ними равняться? Не 
выдаем желаемое за действитель-
ное? Спору нет, технологии меняют-
ся, надобность в человеческом тру-
де на протяжении стандартных вось-
ми часов снижается, но все сказан-
ное относится к тем странам, кото-
рые активно внедряют промышлен-
ных роботов и современные техно-
логии. У нас в стране с этим дело об-
стоит, мягко скажем, иначе, и мы в 
большой …. В общем, отстаем от ве-
дущих стран. И отстаем качественно: 
в сотни и тысячи раз, в сравнении с 
Японией, например. Так что, до того 
уровня роботизации, когда простым 
смертным на рынке труда будет мало 
места нам еще ой как далеко! С одной 
стороны, конечно, кайфово – еще 
один выходной! А есть ли оборотная 
сторона? Главный вопрос: с сокра-
щением рабочего времени сократят 
ли работающим зарплату? Если пла-
тить столько же, зачем тогда сокра-
щать рабочее время? Какие резоны 
на это идти нормальному капитали-
сту? А что там, в будущем, с людьми? 
Станут ли они лишними или рабочей 
силы будет не хватать? Здесь мнения 
разнятся. 

Так, зампред Центробанка РФ Сер-
гей Швецов считает, что ввести четы-
рехдневную рабочую неделю со вре-
менем реально и это пройдет глад-
ко. К 2030 году, по его словам, числен-
ность трудоспособного населения со-
кратится на 10%, тогда Россия и бу-
дет готова к введению четырехднев-
ки. Заместитель председателя Феде-
рации независимых профсоюзов Рос-
сии Александр Шершуков убежден, 
что, наоборот, из-за повышения пен-
сионного возраста, рабочей силы бу-
дет в избытке.

И опять же, что будет с пенсиями? 
Они же впрямую зависят от размера 
зарплаты. Или их к тому времени уже 
отменят совсем? Во всяком случае, 
чем точно хороши роботы – им соци-
альных пособий платить не надо. От-
работали свое – на свалку. 

Андрей Шарко, 

корреспондент

д
н
си

Анд

ко

 КАРИКАТУРА В   ТЕМУ КАРИКАТУРА В   ТЕМУ

20 тысяч за то, что родился

ИНИЦИАТИВА

Семен Темнов

С нового года югорские семьи, в которых появится ребенок, будут 
получать по 20 тысяч рублей. Так решили сами жители автоно-

мии. Выбрать подарок новорожденному предложили окружные вла-
сти. Онлайн-голосование проходило на портале «Открытый регион 
– Югра», а также в учреждениях социальной защиты округа на бумаж-
ных носителях. Было предложено два варианта: детские принадлеж-
ности на сумму 20 тысяч рублей, необходимые малышу в первые меся-
цы его жизни, или пластиковая мультикарта «Расту в Югре» на эту же 
сумму. 84% респондентов проголосовали за мультикарту. 

При ее активации на лицевой счет одного из родителей или закон-
ных представителей на каждого новорожденного будут зачислять-
ся 20 тысяч рублей. Деньги можно потратить по своему усмотрению. 
Кроме того, карта предоставляет удобный доступ к информации об 
электронных сервисах и услугах, связанных с рождением и воспита-
нием ребенка.

А зима будет большая 

КОММУНАЛКА

Соб.инф.

С выше 11 миллионов рублей потратят нижневартовские комму-
нальщики на подготовку 1 017 многоквартирных домов к зиме. 

Большинство из них в капитальном исполнении. По плану все меро-
приятия завершатся в сентябре.

Не останутся без внимания и деревянные дома, расположенные в от-
даленных поселках города. 

- В рамках подготовки к осенне-зимнему периоду в ветхом жилищ-
ном фонде проводится утеплению трубопроводов в подъездах, замена 
разбитых стекол, входных дверей в подъездах жилых домов, – расска-
зала заместитель директора МУП г. Нижневартовска «ПРЭТ №3» Веро-
ника Субицкая. 

Сейчас на обслуживании предприятия находится 189 деревянных 
домов, в том числе 110 многоквартирных. 

Летом коммунальным службам удается отработать и те обращения 
граждан, которые поступают зимой. Так, например, на территории, об-
служиваемой ЖЭУ № 27, ведутся работы по обновлению межпанель-
ных стыков, а также утеплению фасадов домов. 

Свежо предание… 

ДОЛГОСТРОЙ

Арина Снегирева

М ногострадальная окружная больница, согласно контракту, 
должна быть сдана в эксплуатацию в июне 2021 года. Функци-

онировать начнет сразу, как только пройдут необходимые процедуры 
по проверке учреждения и получения необходимой документации, по-
зволяющей вести медицинскую деятельность. 

Пока же строители завершили возведение котельной, которая будет 
обеспечивать теплом будущую Центральную больницу. Подрядчики 
провели пуско-наладочные работы, получили заключение о соответ-
ствии построенного объекта проекту, а также разрешение на ее ввод 
в эксплуатацию. 

Ежедневно на объекте трудятся около 200 человек. В ближайшее 
время будут привлечены еще 400. Часть из них пригласит работать 
новый подрядчик – красноярская компания «Монолитстрой». В июне с 
ней заключен государственный контракт на два года. Подобный опыт 
работы у компании есть – возводили здания медицинских учрежде-
ний в Красноярском крае и в Республике Хакасия.

«Монолитстрой» будет вести работы на объектах первой очереди, 
куда входят блоки «А» и «Б», хозяйственный корпус, гараж, а также цех 
утилизации медицинских отходов. На второй очереди строительства 
(блок «В» и «Г», инфекционный корпус, здание ГО и ЧС) работает ком-
пания ООО «Версо-Монолит». Государственный контракт она должна 
исполнить до конца года. Также строители проведут благоустройство 
вблизи зданий.

На зарядку становись!

КАЛЕНДАРЬ

Андрей Шарко

 «В здоровом теле – здоровый 
дух» – девиз праздника, ко-

торый отмечается в нашей стране уже 
80 лет. День физкультурника своим мо-
жет признать, пожалуй, каждый второй 
россиянин.  

В Нижневартовске этот праздник от-
мечают с размахом: целой декадой спор-
та, стартовавшей за 10 дней до кален-
дарной даты. Главные события развер-

нутся 10 августа на Комсомольском озе-
ре. Большинство мероприятий начнется 
с 10 часов утра. С 10.00 до 10.20 пройдет, 
уже полюбившаяся вартовчанам, заряд-
ка с чемпионом. Также с 10 утра до по-
лудня состоится прием отдельных ви-
дов испытаний ВФСК «Готов к труду и 
обороне». С 10.00 до 19.00 - презентация 
направлений «Здоровое питание», «Уго-
лок спорта». С 10.00 до 17.00. - «Барбекю-
фест». С 10.00 до 18.00. –мини-футбол. С 
10.00 до 19.00 – турнир по пляжному во-
лейболу «Золотые пески Самотлора». 
С 10.00 до 19.00 - презентация техни-

ческих видов спорта. С 10.30 до 11.30 - 
фестиваль спорта «Сила Самотлора». С 
11.00 до 12.00 – презентация пляжного 
самбо. С 11.10 до 12.00 - физкультурное 
мероприятие «А у нас спортивный час». 
С 12.30 до 13.30 - торжественная цере-
мония награждения работников физи-
ческой культуры и спорта «Нижневар-
товск – город спорта». С 13.30 до 14.30 - 
презентация фитнес-клубов. С 15.30 до 
16.30 - силовое многоборье на гимна-
стической перекладине среди всех воз-
растных групп «Северный силомер». С 
16.00 до 17.00. -«Спортивные забавы». С 
16.00 до 18.00 - «Шахматы, шашки, нар-
ды – связь времен и народов». И завер-
шит праздничный день мероприятие 
«Веселые заезды» с 17.00 до 18.00. 
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СУД ДА ДЕЛО

ОСТОРОЖНО, ФЕЙК!

В Нижневартовском сообществе 
на телеграмм-канале появилась 

новость о том, что в 6 мкр. города один 
мужчина ранил другого ножом. Злоу-
мышленника разыскивают, а на месте 
происшествия полицейские задержали 
двух нижневартовских журналистов. 
Как сообщили сами указанные в публи-
кации журналисты, их на месте ЧП не 
было, как и, собственно, задержания. В 
Управлении МВД России по Нижневар-
товску заявили, что никакой поножов-
щины в этом микрорайоне не зареги-
стрировано. Кому и зачем понабилось 
публиковать заведомую ложь выясня-
ют правоохранительные органы.

«ОБЕЗОПАСИЛИ» ВКЛАДЫ 

С разу три вартовчанина стали 
очередными жертвами мошен-

ников. Пострадавшие сообщили, что им 
позвонили неизвестные, которые пред-
ставились сотрудниками отдела по за-
щите банковских карт. И предложили 
обезопасить свои вклады путем пере-
вода на новые счета либо банк заблоки-
рует карту клиента. Доверившись со-
беседникам, граждане перевели свои 
накопления и лишились от 25 до 200 
тысяч каждый. После того, как деньги 
были перечислены, мошенники пере-
стали выходить на связь. В настоящее 
время по указанным фактам возбужде-
ны уголовные дела. Ежедневно в Управ-
лении МВД России по Нижневартовску 
регистрируется по два-три подобных 
преступления.

НАГРАЖДЕН. ПОСМЕРТНО

П огибший в результате нападе-
ния сургутский сержант поли-

ции Ильмир Ханов будет посмертно 
представлен к государственной награ-
де. Наградят и его напарника, млад-
шего лейтенанта Александра Церего-
родцева, который получил ранение, но 
успел застрелить нападавшего из та-
бельного оружия. Кроме того, семья 
Ильмира Ханова получит социальную 
поддержку в виде пенсии и единовре-
менную выплату в размере трех мил-
лионов рублей. В Сургуте планируют 
установить мемориальную доску, на 
которой увековечат имя погибшего по-
лицейского.

ДЕНЬГИ КОНТРАБАНДОЙ

Т ри авиапассажира задержаны в 
Сургуте в ходе таможенного кон-

троля международных авиарейсов в 
Баку и Худжанд. Путешественники пы-
тались вывезти 2,2 миллиона рублей 
наличными без декларации. Наруши-
телей ждет наказание: административ-
ный штраф либо конфискация предме-
та правонарушения. 300 тысяч рублей 
– сумма, превышающая лимит разре-
шенный к вывозу без таможенного де-
кларирования, – изъяты. Напомним, 
что по действующим правилам деньги 
на банковской карте декларировать не 
нужно. Но почему-то гости из ближнего 
зарубежья предпочитают упаковывать 
пачки рублей в сумки. 

 КАРИКАТУРА В   ТЕМУ КАРИКАТУРА В   ТЕМУ

С новыми силами – в новый сезон

СПОРТ

Андрей Шарко 
Юрий Ипполитов

В олейболисты «Югры-Самотлора» 
начали подготовку к новому се-

зону. Первая тренировка прошла на ста-
дионе имени Алексея Беляева. В нашем 
полку заметно убыло, но еще заметней 
прибыло. 

Из прошлогоднего состава в располо-
жении нижневартовского клуба оста-
лись связующий Игорь Коваликов, ди-
агональный Линкольн Уильямс, доиг-
ровщик Иван Никишин, блокирующие 
Юрий Цепков и Максим Космин, либе-
ро Илья Кириллов. Продолжит работу 
на посту главного тренера Валерий Пяс-
ковский.

Новобранцами «Югры-Самотлора» 
стали связующий Роман Егоров, диаго-
нальный Виталий Папазов, доигровщи-
ки Сергей Бурцев и Томас Ходжес, либе-
ро Никита Вишневецкий. 

Пополнили состав основной команды 
и игроки «Университета» (молодежная 
лига): нападающие Александр Милиц-
кий, Герман Калиниченко и блокирую-
щий Максим Титов.

- Я считаю, что у нас удачные обновле-
ния, – говорит главный тренер «Югры-
Самотлора» Валерий Пясковский о но-
вичках. – Конечно, матчи покажут, но 
ребята приехали с настроем на работу. 
Каждый хочет проявить себя в суперли-
ге. Мы поможем им раскрыть амбиции, 
и, я думаю, это пойдет на пользу клубу. 

Австралийские легионеры Линкольн 
Уильямс и Томас Ходжес к команде пока 
не присоединились и подробный разго-
вор о них еще впереди, а вот российские 
новобранцы все уже в строю. Познако-
мимся с ними поближе. 

НИКИТА ВИШНЕВЕЦКИЙ. 
24 года. Играл за «Ярославич», 
«Трансгаз-Ставрополь» 
из Георгиевска, «Грозный», 
оренбургский «Нефтяник». 
В 2013 году в составе 
юниорской сборной России 
завоевал золотые медали 
первенств Европы и мира, а 
также Европейского юношеского 
олимпийского фестиваля.

Никита Вишневецкий провел прошлый 
сезон в Оренбурге. Рассказывает, что ког-
да «Самотлор» и «Нефтяник» играли пе-
реходную серию за место в суперлиге, 
даже представить не мог, что окажется в 
Нижневартовске. Предложение поступи-
ло после окончания чемпионата.

- Сразу согласился?
- Можно сказать, что долго не думал. 

«Самотлор» – это суперлига! Топовый 
чемпионат! Каждый спортсмен стре-
мится играть именно в этом чемпиона-
те, – подытожил Никита Вишневецкий.

РОМАН ЕГОРОВ. 
Родился 11.02.1986 г. 
Играл за калужскую «Оку», 
московское «Динамо-2», 
уфимский «Урал-2», 
пермское «Прикамье», 
оренбургский «Нефтяник», 
челябинское «Динамо».

Роман Егоров пришел в клуб в возрас-
те Иисуса Христа, когда настало время 
сделать главный выбор. Егоров сделал 
его в пользу «Самотлора». Ему климат и 
географию особо менять не пришлось. 
В прошлом году он выступал за сургут-
скую «Газпром-Югру». Впрочем, «высту-
пал» – слишком громко сказано. 

- В начале сезона получил травму, бы-
ла реабилитация. За полтора месяца 
восстановился, но места в составе мне 
уже не нашлось. Конец сезона провел за 
фарм-команду города Ижевска. 

- В каком ты сейчас физическом со-
стоянии, насколько готов к сезону?

 - Готов хорошо, отдохнули неплохо. 
Тем более, что у меня такой эмоциональ-
ный подъем после рождения сына.

- Когда это случилось? 
- 15 мая, – поделился радостью новый 

игрок «Самотлора». 

СЕРГЕЙ БУРЦЕВ. 
Родился 23.02.1989 г. 
Профессиональную карьеру 
начал в ленской «Алросе» 
в 2007 году. Выступал 
за уфимский «Урал», «Тюмень», 
одинцовскую «Искру», 
кемеровский «Кузбасс», 
краснодарское «Динамо». 
Последние два сезона играл 
за румынский «Бухарест» 
и «Аль-Ахли» из Каира. 

Доигровщик Сергей Бурцев в Нижне-
вартовск приехал в ранге победителя 
клубного чемпионата Африки, чемпи-
она и обладателя Кубка Египта. В пу-
тешествиях по дальним странам о Ро-
дине не забывал. Мало того, каждый 
год заезжал в Нижневартовск. (Вот 
это была совсем уже новость для жур-
налистов!). Оказывается, у Сергея в 
Нижневартовске живет теща, а его же-
на – коренная вартовчанка. Познако-
мился он с ней в Тюмени девять лет 
назад. 

- С супругой встретились в Тюмени. 
Девять лет назад я там играл, а Ана-
стасия училась в институте. Познако-
мились на одной из игр. Потом поеха-
ли к теще на блины. Ольга Александров-
на – большой фанат «Самотлора». В во-
лейбольном клубе и ее все знают, и она 
всех. Предложение от «Самотлора» при-
нял с удовольствием. Интересно здесь 
играть. 

- Чего хочешь достичь с этим 
клубом?

- В суперлиге подняться как можно 
выше. Занять достойное место и пока-
зать красивый волейбол.

ВИТАЛИЙ ПАПАЗОВ. 
Родился 6.04.1992 г. 
Воспитанник белгородского 
волейбола. Играл за «Нову», 
«Дагестан», казахстанский 
«Павлодар», «Локомотив-
Изумруд».

Диагональный Виталий Папазов, 
который составит пару австралий-
цу Линкольну Уильямсу, давно меч-
тал попробовать свои силы в суперли-
ге и вот, наконец, такой шанс предста-
вился. Предыдущий сезон он провел в 
«Локомотиве-Изумруде» и, надо ска-
зать, очень удачно. С большим отры-
вом от преследователей Папазов стал 
лучшим бомбардиром высшей лиги 
«А». В 46 матчах он принес екатерин-
буржцам 829 очков. (в среднем 4,99 за 
партию).

 - В целом прошедшим сезоном дово-
лен. Он дал мне возможность попасть в 
суперлигу. Игра шла. Нагрузка в коман-
де была большая, но я старался оправ-
дать ожидания. Этот сезон для меня 
первый в суперлиге. Я очень взволно-
ван и очень много требую от себя, – го-
ворит он.

Чемпионат России стартует осенью, 
точнее – 26 октября, но прежде коман-
да «Югра-Самотлор» примет участие в 
Кубке России. На предварительном эта-
пе нижневартовцам будут противосто-
ять «Факел» из Нового Уренгоя, уфим-
ский «Урал», оренбургский «Нефтя-
ник», челябинское «Динамо» и «Тархан» 
из Стерлитамака. Перед первым туром 
Кубка России планируется «обкатать» 
обновленный состав в предсезонном 
турнире.

- Основные принципы нашей работы - взаимоува-
жение и полное доверие. Мы все понимаем, для чего 
собрались. Выступления сборной России и других ко-
манд показывают, что главное в спорте – это дерзать, 
не смотреть, с кем играем и против кого, а создать в 
коллективе позитивную рабочую обстановку и только 
вперед! – это первое, что сказал игрокам на собрании 
директор волейбольного клуба «Самотлор» Алексей 
Березин.
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В нынешнем году на реализацию программы Комфортная городская среда будет израсходовано 

96 209,31 тыс. рублей. 

В том числе деньги

федерального бюджета – 

31 893,38 
тыс. рублей

бюджета города – 

14 431,41 
тыс. рублей

окружной казны – 

49 884,52 
тыс. рублей

От города-легенды
Хочется больше зелени, хороших дорог, уютных дворов. Нужно больше 

мест для прогулок, лавочек на каждом шагу и мест для занятий спортом. 

А еще… Желаний у жителей Нижневартовска полным-полно. И в последние 

годы они стали совпадать с возможностями города. Хорошим подспорьем 

оказался федеральный проект «Формирование комфортной городской сре-

ды», благодаря которому, начиная с 2017-го, столица Самотлора получает 

деньги для воплощения в жизнь наших с вами «хотелок». Добавляя на их ре-

ализацию собственные и окружные средства, в итоге получается неплохая 

сумма. Посмотрим, как и на что ее тратят. 

Семен Темнов 
Юрий Ипполитов

Нехорошее наследство

Многие эксперты назвали 
проект по формированию ком-
фортной городской среды по-
воротной точкой в истории 
развития населенных пунктов 
страны. О других городах го-
ворить не беремся, а вот для 
Нижневартовска это действи-
тельно так. Город-легенда, ме-
сто, откуда начиналась боль-
шая российская нефть, должен 
соответствовать статусу. Ко-
нечно, мы уже давно не вахто-
вый поселок, по которому нель-
зя было пройти без резиновых 
сапог. В общем-то, жить хоро-
шо. Но ведь хорошо жить еще 
лучше? Человеку свойственно 
хотеть большего, и это логич-
но. Тем более, как любят гово-
рить вартовчане, мы – город 
нефтяной, а значит, заслужива-
ем. Город даже не спорит, согла-
шается. И даже написал соот-
ветствующую муниципальную 
программу, где отражены про-
блемы и потребности. В этом 
документе эксперты признают, 
что застройка и благоустрой-
ство большинства микрорайо-
нов города выполнялись в 70-
80-е годы прошлого столетия, 
и с тех пор им особого внима-
ния не уделялось. Как резуль-
тат – «убитые» дворовые про-
езды, нет нормального осве-
щения, а где-то фонарей вооб-
ще люди не видели. Ощущает-
ся острейшая нехватка парко-
вок, также как и скамеек, урн, 
газонов и тротуаров. Решать 
их, хотя бы внутри дворов, при-
зван Марафон благоустройства 
– две трети выделенных на мо-
дернизацию городской среды 
денег в рамках федерального 
проекта направляются именно 
на благоустройство дворовых 
территорий. 

Свои пять копеек

Еще несколько лет назад 
для нижневартовцев понятие 
«свое» заканчивалось за поро-
гом собственной квартиры. А 
дальше – хоть трава не расти. 
И она, к слову, не росла. Пото-
му что парковка на газоне у до-
ма казалась делом обыденным 
и совсем не криминальным. В 
подъезде позволительно было 
набросать окурков и запросто 
выкрутить лампочку, а нехоро-
шие слова, написанные на сте-
не, перестали кого-то смущать. 
Позиция «не мое, не жалко» по-
степенно меняется, потому что 
теперь собственники жилья 
вкладывают в преображение 
домов и дворов собственную 
копеечку. 

Третий год подряд в Ниж-
невартовске проходит обнов-
ление целых микрорайонов, за 
два года привели в порядок 77 
дворов. Помнится, что одна из 
территорий теперь уже обнов-
ленного второго микрорайона 
5 лет назад даже оказалась «ге-
роиней» нашей публикации. В 
ней мы сочувствовали тем де-
тям, что играли на площадке 
двора ул. Омской, 12. 

Здесь умудрились расширить 
проезды, обустроить тротуа-
ры, экопарковки, установить 
скамейки, спортивные трена-
жеры и детские площадки. 

Нынешним летом, вслед за 
вторым и пятым микрорайона-
ми, Марафон добрался до ста-
рейшего микрорайона – перво-
го. В качестве эксперимента, по 
инициативе главы города Васи-
лия Тихонова, благоустройство 
тут проходит комплексно. Пока 
не доведут до ума один двор, за 
другой не возьмутся. Традици-
онно муниципалитет взял на 
себя львиную долю затрат – это 

95% из городского бюджета, 
что равняется на этот раз 123,5 
миллиона рублей, но и жители 
вложили свои 5%.

В рамках реализации этого 
проекта продолжается внедре-
ние понятных и прозрачных 
механизмов вовлечения жите-
лей в работу по благоустрой-
ству. Главная цель обществен-
ных обсуждений – получение 
обратной связи от жителей: че-
го же они хотят? Марафон про-
должится и в следующем году.

- Это будет тот микрорайон, 
за который проголосуют горо-
жане, – отмечает глава города 
Василий Тихонов.

Городские оазисы

Комфортная среда – это не 
только уютные и удобные дво-
ры, но и, кончено же, обще-
ственные территории. Не каж-
дый житель Нижневартовска 
способен оценить те преобра-
жения, которые происходят 

внутри микрорайонов. Да и 
не каждому нужна эта оценка, 
своя рубаха ближе к телу. А вот 
с общественными простран-
ствами все иначе, им пользу-
ются абсолютно все жители, а 
потому и равнодушных к судь-
бе площадей, улиц, набережной 
или парка мало. 

Мечтают люди об аллеях и 
пешеходных зонах, бульварах 
и проспектах. И чтобы не ху-
же, чем на Большой земле. Так, 
продуманный вместе с горо-
жанами проект, помог создать 
в Нижневартовске в букваль-
ном смысле образцовый «оа-
зис» городской среды. По ито-
гам минувшего года столица 
Самотлора вошла в федераль-
ный реестр лучших практик 
благоустройства. Лучшей ин-
фраструктурой для пешехо-
дов признан Рябиновый буль-
вар, расположенный в теперь 
уже престижном Центральном 
квартале. А ведь этот пятачок 
на карте города еще совсем не-
давно был похож на гетто. Он 

начал застраиваться деревян-
ными двухэтажками еще в про-
шлом веке, в 70-х. Долгие годы 
здесь не было ни дорог, ни осве-
щения, не говоря уже о местах 
отдыха. 

- После сноса ветхих домов 
и застройки новыми много-
квартирными домами, появи-
лась необходимость обустрой-
ства данного участка, – отме-
тил главный архитектор Алек-
сей Ракитский. – Теперь буль-
вар разделен на игровые, спор-
тивные, тематические площад-
ки, парковки, места для выгула 
собак, объект доступен для ма-
ломобильных групп населения, 
а для активного досуга преду-
смотрена выставочная зона. 

В скором будущем Рябино-
вый бульвар пересечет улицу 
60 лет Октября и подойдет к 
набережной. Здесь уже появил-
ся и официальный переезд для 
велосипедистов. Для них же 
на набережной обустроена са-
мая длинная в городе велоси-
педная дорожка – 2 450 метров. 
Всего, кстати, их у нас шесть. 
Мало, но обещают добавить. 

Прозвучал в июне финаль-
ный аккорд в благоустройстве 
Комсомольского бульвара, тог-
да был торжественно открыт 
фонтан. А еще зимой его укра-
сила гигантская световая сет-
ка, которая и сегодня создает 
ощущение праздника. 

Нижневартовску успешно 
удается разработать собствен-
ные принципы развития го-
родской среды, создавать что-
то новое и исключительное с 
учетом наших северных реа-
лий и климатических особен-
ностей. Так, к примеру, уже в 
августе была представлена но-
вая концепция ледового город-
ка на центральной площади. 

Семь километров радости 

Визитная карточка Нижне-
вартовска, после Алеши, это 
наша набережная. Проект ее 
благоустройства также раз-
работан с учетом пожеланий 
жителей. Специалисты про-
водили опросы на интернет-
площадках, а также очно анке-
тировали жителей. 

- Истории основных образов 
набережной являются досто-
янием и использованы нами 
в архитектуре и благоустрой-
стве: это рыболовство, судо-
ходство и животный мир, на-
селяющий край, – отмечает за-
меститель директора департа-
мента строительства, началь-
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ник управления архитектуры 
и градостроительства Алексей 
Ракитский.

В проектных решениях уч-
ли и такую важную топони-
мическую составляющую как 
«историческая тропа». Пеше-
ходный маршрут начнется от 
набережной и пройдет по зна-
чимым историческим местам 
города: проспект Победы, пло-
щадь Нефтяников, Комсомоль-
ский бульвар и Комсомольское 
озеро. Общая протяженность 
такой прогулки – более 7,5 км.

Территория набережной учи-
тывает интересы и взрослых, и 
детей, спортсменов и людей ис-
кусства. Этим летом здесь по-
явилась площадка со спортив-
ными снарядами, к примеру. На 
искусственном газоне теперь 
красуются не только фигур-
ные скамейки, нынче здесь по-
явились качели. Традиционно 
набережная украшена малыми 
архитектурными формами. 

Благоустройство набереж-
ной символично поделено на 
четыре зоны: «Начало», «Ро-
мантика», «Эпоха» и «Совре-
менность» и разделена на два 
уровня. На пересечении улиц 
Ханты-Мансийской и Пикмана 
будет организована дополни-
тельная парковка на 52 места, 
в том числе для маломобиль-
ных групп населения. Завер-
шить намеченное планируется 
в 2021 году. 

Не бетонные джунгли

Город, построенный на боло-
тах, растет и ширится. И что-
бы не превратить его в бетон-
ные джунгли, каждый год в 
Нижневартовске сажают сот-
ни кустов и деревьев. Только 
нынешней весной и летом поя-
вилось около 6 000 зеленых на-
саждений. К концу сезона об-
щее число достигнет 9 500 раз-
личных саженцев. В этом году 
применили новое ландшафт-
ное оформление пространства: 
улицы украсили 25 живых из-
городей. 

На набережной Оби в райо-
не амфитеатра появились си-
рень, ирга, калина. На Нововар-
товской сажают боярышник, на 
Комсомольском бульваре при-
вели в порядок кусты шипов-
ника, рябинника, высадили 20 
яблонь, черемуху. 

- Особое внимание уделяем 
зонам общественного отдыха, 
– отмечает начальник управ-
ления по экологии Владимир 
Кайгородов. – Привели в поря-
док территорию Комсомольско-
го бульвара, убрали погибшие 
растения, какие-то пересади-
ли. Там высажено восемь ланд-
шафтных групп, им – приоритет. 

Нижневартовцы тоже актив-
но участвуют в озеленении. К 
примеру, осенью стартует оче-
редная акция «Семейное дере-
во». Два года назад предприни-
матели подключились к хоро-
шему делу. 

- Первый раз мы посадили 
яблони около «Ангела мира», в 
прошлом году основали «Сире-
невую аллею» перед спортком-
плексом «Юбилейный» на Ком-
сомольском озере, - рассказы-
вает одна из инициаторов про-
екта, предприниматель Гуля 
Маткова. – В нынешнем – в 18 
микрорайоне общими силами 
посадили калину, шаровидные 
ивы, сирень, ели, сосны и три 
вида спиреи. 

Быстро только 
кошки родятся

Конечно, даже большой феде-
ральный проект и разумно рас-
пределенный бюджет не спо-
собны в одночасье изменить 
городскую среду. Есть, на пер-
вый взгляд, такие мелочи, ко-
торые сводят все старания на 
нет. К примеру, по-прежнему 

мало урн на набережной, ката-
строфически не хватает обще-
ственных туалетов. Думает-
ся, что о результатах их отсут-
ствия рассказывать не нужно. 

Этим летом жители часто 
жаловались на парк Победы, 
в котором сейчас делать нече-

го. Власти активно занимают-
ся поиском инвестора, который 
поможет преобразить это ме-
сто и сделать его востребован-
ным круглый год. 

Портит картину в центре го-
рода сквер Строителей. Его ре-
конструкция началась год на-
зад и, по идее, к нынешнему 
профессиональному празд-
нику строителей должен был 
быть торжественно открыт. 
Увы, сейчас этого не случится. 
Подрядчик называет причи-
ной отсутствие финансирова-
ния со стороны городской ад-
министрации, а собственных 
оборотных средств у него нет. 
По словам заместителя главы 
Нижневартовска Виктора Сит-
никова, вины администрации 
здесь нет. Если в 2018-м день-
ги на реконструкцию выделя-
лись из городской казны, то 
теперь сквер вошел в нацпро-
ект «Жилье и городская сре-
да», а значит, будет финанси-
роваться за счет федерации. 
С несправившимся подрядчи-
ком контракт расторгнут, идет 
поиск нового. 

Инвестиции в будущее

Впрочем, все проблемы реша-
емы, если их решать. Участие в 
федеральном проекте положи-
ло начало большой работе. Дел 
в городе еще много. Строятся 
дороги, прокладываются тро-
туары, делаются «ливневки» и 
устанавливаются фонари. Надо 
построить сквер Космонавтов, 
он будет на пересечении про-
спекта Победы и улицы 60 лет 
Октября. Здесь обещают поста-
вить тренажеры, разместить 
скалодром и веревочный парк. 
Сквер Спортивный славы и фон-
тан появятся в районе стадио-
на. Сквер, который хотели по-
святить матерям, будет постро-
ен, но назовут его, скорее всего, 
иначе. Возможно, он будет обу-
строен к тому моменту, когда в 
Нижневартовске пройдет феде-
ральный Сабантуй – к 2021 го-
ду. Такие перспективы на бли-
жайшее будущее. 

В нынешнем году на реали-
зацию программы Комфорт-
ная городская среда будет из-
расходовано 96 209,31 тыс. ру-
блей. В том числе деньги феде-
рального бюджета – 31 893,38 
тыс. рублей, окружной казны – 
49 884,52  тыс. рублей, бюджета 
города – 14 431,41 тыс. рублей.

Средства немалые. Но резуль-
тат обещает «отбить» все затра-
ты. Развитая пешеходная ин-
фраструктура простимулирует 
развитие бизнеса, безопасные 
улицы сохранят жизни и сэко-
номят деньги на медицине, а 
быстрый общественный транс-
порт победит пробки. Комфорт-
ная городская среда поможет 
и инвесторов убедить вклады-
вать деньги в Нижневартовск – 
ведь где хорошо, там люди оста-
ются жить и работать. 

АКТУАЛЬНО

НАШ ОПРОС

ЧТОБ «ИЗЮМИНКА» БЫЛА

И зменение облика и общественной атмосферы россий-
ских городов это федеральный проект, конечная цель 

которого – существенно улучшить качество социальной и куль-
турной жизни больших и малых поселений. 

В феврале 2019 года утверждены объемы финансирования 
национальных проектов: на «Жилье и городскую среду» выде-
лено более триллиона рублей.

Федеральный бюджет покроет только часть расходов, осталь-
ные средства должны найти в региональных бюджетах. Две 
трети выделенного на модернизацию городской среды напра-
вят на благоустройство дворовых территорий и только треть 
будет израсходована на модернизацию общественных про-
странств: парков, скверов. 

Решать, как будет выглядеть обновленный двор или сквер, 
смогут сами граждане в тандеме с местными властями и экс-
пертной комиссией. Такой порядок закреплен в документах. 
Это позволит избежать однотипности проектов реконструк-
ции, сделать общественное пространство комфортным, и при 
этом учитывающим особенности и пожелания местных жите-
лей, которые в конечном итоге и будут пользоваться этой сре-
дой. Ведь цель программы – не сделать из каждого города ти-
повой мегаполис из стекла и бетона, а помочь регионам, сохра-
нив колорит, неповторимую архитектуру, создать атмосферу 
комфорта и безопасности, в которой одинаково приятно жить, 
работать, проводить время с детьми, заниматься спортом или 
хобби как людям старшего возраста, так и молодежи.

А МЫ ТАК САМИ РЕШИЛИ! 

И звестный блогер Илья Варламов, не так давно силь-
но ругавший Сургут за его городскую среду, букваль-

но на днях разметил пост и про Нижневартовск. Он пишет: «В 
городе Нижневартовске уже третий год идет Марафон благоу-
стройства микрорайонов! Картинка везде одинаковая: старые 
советские дворики с большими дворами превращают в дво-
ры -парковки! Деревья, которым по 30-40 лет, нещадно рубят! 
Люди пытаются протестовать, но власти умело сталкивают 
между собой автомобилистов и тех, кто «за» детские площад-
ки и зеленые зоны. Говорят, договоритесь между собой, вы соб-
ственники! В итоге получаем двор-парковку». 

Правда, урбанист почему то не учел, что все действия, прово-
димые в рамках Марафона благоустройства, совершаются ис-
ключительно с согласия жителей. 

Кроме того, в этом году Нижневартовск получил новый сер-
вис – на портале главы города в разделе «Благоустройство» поя-
вилась карта «Марафон благоустройства». Если нажать на наи-
менование улицы, откроется вкладка с перечнем и фотографи-
ями хода работ. 

- Кстати, хотим заметить, Илья, что пару лет назад жители 
двух домов отказались от участия в Марафоне благоустройства, 
– не преминули ответить Варламову представители городской 
администрации. – Однако, когда увидели приведенные в поря-
док дворы соседних домов, отказавшиеся приняли решение все-
таки участвовать в Марафоне. Дело добровольное и на усмотре-
ние собственников жилья, поэтому обвинения в том, что кто-то 
кого-то «сталкивает» не соответствует действительности.

Елена Вилявина, многодетная мама: 

- Безусловно, город преображает-
ся. Но, хотелось бы каруселей в парке, 
аттракционов. Мы живем в старой ча-
сти города, нет тротуара вдоль Рабо-
чей улицы, а иногда там надо пройти 
пешком до школы № 17. Мы живем на 
Ламбина, улица засыпана щебенкой, 
есть кривые плиты. А хотелось бы ас-
фальтированной дороги, чтобы и хо-
дить было удобно, и с колясками про-
ехать, и на велосипеде. 

Александр Байбуз, президент местной 
общественной организации «Союз морских 
пехотинцев г. Нижневартовска»: 

- В этом году дороги просто изу-
мительные! Когда доделают некото-
рые участки, будет почти как в Мо-
скве. Нижневартовск стал замет-
но зеленее, но хотелось бы больше. 
Есть потребность в открытых спор-
тивных кортах для игры в футбол, 
баскетбол, хоккей в новых микро-
районах. Хотелось бы, чтобы в го-
роде появился парк Воинской сла-
вы, например, в прибрежной зоне 
или новых микрорайонах за улицей 
Ханты-Мансийской.
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Пользы может быть и больше
Поводом вспомнить про-

грамму «Инициативное бюд-

жетирование», а, может, и по-

новому на нее взглянуть, стал 

семинар, посвященный этой 

теме. Мероприятие за два 

дня работы посетило более 

ста жителей Нижневартовска. 

Проводили курсы независи-

мые эксперты из Кирова, где 

программа поддержки ини-

циатив граждан существует 

уже около десятилетия. Они 

презентовали лучшие прак-

тики российских регионов по 

внедрению инициативного 

бюджетирования и подробно 

и пошагово рассказали о том, 

как правильно оформить про-

ект и подать заявку. 

Андрей Шарко 
Юрий Ипполитов

Бюджет – общий, 
проекты – муниципальные

Программа инициативного бюджети-
рования за два года существования в 
Нижневартовске принесла городу мно-
го пользы. Точнее, в основном, его об-
разовательным учреждениям. В про-
шлом году было реализовано поряд-
ка 15 проектов, большая часть – это об-
новление и переоборудование помеще-
ний в детских садах и школах. К при-
меру, провели ремонт двух спортив-
ных залов в школе № 32. Цена вопроса – 
6 505 068,53 руб. Или вот еще: замени-
ли деревянные окна на пластиковые в 
седьмой школе, стоимость проекта со-
ставила 943 779,53 руб. 

«Замена деревянных окон на пласти-
ковые в школе позволит обеспечить 
необходимый температурный режим, 
снизит уровень заболеваемости уча-
щихся и сотрудников школы. Снизятся 
расходы бюджетных средств на опла-
ту услуг тепловой энергии», пишется в 
пояснении к проекту. Это, конечно, пре-
красно. А если мои дети здесь не учат-
ся, а если они давно выросли, а я не ра-
ботаю в этой школе? А 30 миллионов – 
они же для всех. Между тем, «для всех» 
среди проектов на 2019 год лишь благо-
устройство территории пешеходной зо-
ны по улице Кузоваткина в створе улиц 
Ленина и Мира. Она позволит свобод-
но перемещаться всем группам населе-
ния, включая маломобильных и велоси-
педистов, повысит безопасность, удоб-
ство и эстетичность, улучшит пешеход-
ный график, уменьшив нагрузку на об-
щественный транспорт. Проект стоит 
9 953 683,96 руб. А таких проектов, для 
всех, хотелось бы больше. 

ИНИЦИАТИВНОЕ 
БЮДЖЕТИРОВАНИЕ – это форма 
непосредственного участия 
населения в осуществлении 
местного самоуправления путем 
выдвижения инициатив по целям 
расходования определенной 
части бюджетных средств.

Делаем выводы
 
Программа набирает обороты. Так, 

в сравнении с первым годом реализа-
ции, в нынешнем году число заявок вы-
росло вдвое. Кому как не жителям горо-
да знать о своих насущных проблемах и 
потребностях. Но не всегда инициати-
вы находят поддержку. В силу разных 
причин. Например, пришедший на семи-

нар житель Нижневартовска Александр 
Бершауэр, с грустью для себя узнал, что 
его идея построить спортивную пло-
щадку на дворовой территории в про-
грамму инициативного бюджетирова-
ния не совсем вписывается. 

- Игровая площадка в нашем дворе 
есть, а вот спортивной – нет. И детям 
приходится играть в футбол между гор-
ками и качелями, – рассказывает Алек-
сандр. – А в микрорайоне больше тыся-
чи квартир. Вот пришел на семинар, что-
бы узнать, как можно сделать спортпло-
щадку с помощью этого проекта. 

- Ну, узнали что-то новое? 
- Любопытное узнал: какие шаги нуж-

но делать, как оформлять заявку. Но, 
похоже, что шаги эти делать пока бес-
полезно. Как выяснилось, строить пло-
щадку можно только на муниципальной 
земле, а дворы считаются владением 
собственников, и поэтому сделать это 
очень непросто. Интерес все равно есть. 
Я думаю, если собрать какую-то обще-
ственную инициативную группу, пути 
решения можно продумать. 

Два года практики – это немного, но 
все же достаточно, чтобы сделать опре-
деленные выводы. По мнению ряда го-
родских депутатов, пользы от програм-
мы «Инициативное бюджетирование» 
может быть значительно больше, если 
ее возможности использовать в полной 
мере. 

- Технология очень правильная, те-
перь осталось воспользоваться суще-
ствующими практиками и реализо-
вать их в городе, – делится мнением де-
путат Думы Нижневартовска Анато-
лий Лисин. 

 - А что, на Ваш взгляд, необходимо 
поменять? 

- Должно быть больше инструментов 
и возможностей для реализации иници-
атив граждан. Этот момент немножко 
хромает. Замечательно, что в каких-то 
бюджетных учреждениях улучшается 
инфраструктура, но остаются несколь-
ко в стороне такие вопросы как благо-
устройство придомовых территорий, 

возведение каких-то площадок, реали-
зация соцпроектов, – посетовал народ-
ный избранник. 

 - По моему мнению, под инициатив-
ное бюджетирование должны попадать 
и объекты нового строительства. А фи-
нансирование ремонта объектов соци-
альной сферы и образования можно и 
ограничить, – высказал свою позицию 
представитель местного заксобрания 
Владимир Джек. 

А окна сами починяйте

Депутат Думы Нижневартовска Рус-
лан Хузин и вовсе считает, что средства, 
предусмотренные на программу, ис-
пользуются не по назначению. 

- Из 100 заявок, размещенных на сайте 
инициативного бюджетирования, 97 
поданы школами и детскими садами. 
Речь идет о замене сантехники, окон, 
пожарных сигнализаций, систем видео-
наблюдения, ремонтах спортзалов и пи-
щеблоков и т.д. На все это, – подчерки-
вает политик, – администрация должна 
предусматривать средства из бюджета, 
за счет текущего финансирования. Ведь 
в это же самое время заявки на благоу-
стройство придомовых территорий, по-
данные гражданами, комиссия откло-
нила, признав их не соответствующими 
условиям конкурса. 

Куратор программы, заместитель гла-
вы Нижневартовска по строительству 
Виктор Ситников к критике не толь-
ко прислушивается, но и сам убежден, 
что назрели основательные перемены в 
подходах к реализации инициативного 
бюджетирования в городе. 

- Есть много предложений, замеча-
ний, есть понимание нового подхода к 
решению задач, – подчеркнул Виктор 
Ситников. – Вообще, нужно стремиться 
к тому, чтобы бюджет города был рас-
планирован по желанию жителей. Ма-
ло того, средства программы можно за-
кладывать на молодежные проекты, на 
проведение таких мероприятий как Са-

мотлорские ночи, Сабантуй. Полное по-
нимание главы мы получили. По сути, 
план такой, что горожане должны опре-
делять, где какой объект будет постро-
ен или дорога. Понятно, что есть требо-
вания безопасности и развития города, 
но мы это уже вкладываем в наши нор-
мативные документы. 

На реализацию программы ежегод-
но в городском бюджете закладыва-
ется 30 миллионов рублей. Тем време-
нем, пока еще не все граждане знают, 
что такое инициативное бюджетиро-
вание и как грамотно оформить свою 
инициативу, чтобы она из идеи пре-
вратилась в проект, способный кон-
курировать с другими участниками, 
и получить финансирование. С целью 
информирования населения в марте 
этого года в окружной столице был 
создан центр инициативного бюдже-
тирования. До конца года будет создан 
специальный портал, к которому бу-
дут подключены все 22 муниципаль-
ных образования Югры, где можно бу-
дет не только заявить проекты, но об-
судить их и проголосовать за ту или 
иную инициативу.

ПОДАЧА ЗАЯВКИ 

Инициатор проекта подает 
организатору конкурсного от-
бора заявку на бумажном но-
сителе по форме и прилагает 
следующие документы: 

- фотоматериалы о текущем со-
стоянии объекта, указанного в за-
явке; 

- документы, подтверждающие 
стоимость проекта, указанного в 
заявке (локальный сметный расчет, 
прайс-лист на закупаемое оборудо-
вание или технику); 

- протокол собрания инициатив-
ной группы об участии в конкурсном 
отборе по форме; 

- обзорную схему и (или) описа-
ние земельного участка, на котором 
планируется реализовать проект 
(необходимо, в случае, если проект 
планируется реализовывать на зе-
мельном участке). 

Более подробная информа-

ция размещена на официаль-

ном сайте органов местного 

самоуправления по адресу: 

www.n-vartovsk.ru в разделе 

«Мой вклад в бюджет».

Ежегодно на финансирование программы инициативное бюджетирование, 

рассчитанной до 2022 года, направляется 30 миллионов рублей. Эти сред-

ства из казны Нижневартовска выделяются при условии инициативы от на-

селения, юридических лиц, индивидуальных предпринимателей и их доли 

софинансирования – не менее 5% от общей стоимости проекта. Деньги 

можно использовать на ремонт муниципальных дорог, в том числе элемен-

тов улично-дорожной сети с обустройством парковочных карманов, стоя-

ночных мест и тротуаров, а также на ремонт, благоустройство и модерниза-

цию объектов благоустройства. Хотите спортивную площадку или беседку, 

новую парковку или качели – выдвигайте инициативу.
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АНЕКДОТЫ

***
- Девушка, а вы любите животных?
- Очень!
- Возьмите меня к себе, я такая ско-

тина!
***

У меня плохое зрение и я ношу очки. 
Часто люди отбирают их у меня, приме-
ряют и спрашивают: «Мне идет?». Что 
я должен вам ответить, загадочные го-
ворящие пятна?

***
- Дорогая, что у нас на ужин?
- Ничего.
- Так вчера тоже ничего не было?!
- А я на два дня приготовила.

***
- Правда ли, что минута смеха прод-

левает жизнь на 5 минут?
- Ну, это смотря над кем смеетесь. Мо-

жет и сократить.
***

Настоящий мужчина должен уметь 
правильно поджечь избу и разогнать 

коня, чтобы женщине было чем занять-
ся на досуге.

***
- Почему ты такой грустный?
- Жена на две недели в отпуск собира-

ется уезжать.
- Так ведь радоваться надо.
- Если я буду радоваться, она переду-

мает.
***

Фотография моей жены в бумажнике 
напоминает мне о том, что на этом ме-
сте могли бы быть деньги.
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Овен. Сейчас лучше снизить активность и плыть по течению. На этой 
неделе есть возможность улучшить отношения с коллегами по работе. 
Возможна стажировка за рубежом. Постарайтесь не планировать ни-
чего серьезного на среду, этот день продет под знаком легкомыслия. 
Телец. На этой неделе соберитесь с силами и смиритесь с происходя-
щим. Изменить ситуацию вы пока не можете. Во вторник несделанные 
дела и недовольство начальства могут осложнить вам жизнь. В четверг 
постарайтесь не принимать серьезных решений, особенно на эмоциях.
Близнецы. У вас появится реальный шанс получить желаемое, то, чего 
вы сильно хотите. И в первую очередь, это касается личной жизни. Вам 
даже не придется прилагать особых усилий. Самое лучшее случится 
неожиданно и будет именно тем, что вам сейчас больше всего нужно.
Рак. Настройтесь на серьезные и решительные действия, но учтите, 
что безрассудный риск может повредить. Так что тщательный анализ 
ситуации просто необходим. Если вы будете продвигаться в верном на-
правлении, то окружающие станут во всем поддерживать вас.
Лев. Желательно не откладывать завершение важных дел на работе и, 
наконец, принять окончательное решение в личной жизни. Постарай-
тесь реально оценивать свои возможности, и не огорчаться в случае 
возможной неудачи, просто исправьте допущенные ошибки. 
Дева. На этой неделе вам может стать сложно переключаться с реше-
ния своих проблем на проблемы окружающих. Не стоит путать работу и 
дружбу: можно легко остаться и без бизнеса, и без друзей. Постарай-
тесь не общаться с людьми, которые не вызывают у вас симпатии.
Весы. На этой неделе вы сможете добиться успеха, пусть промежуточ-
ного, но он окажется для вас не менее ценным, чем иное крупное дости-
жение. Вокруг вас будет много амбиций и желание пустить пыль в глаза, 
но лучше просто много работать, чтобы доказать свою состоятельность. 
Скорпион. Вы можете рассчитывать на успех практически в течение 
всей недели, причем в разных сферах жизни. Наступает время творче-
ства и высокой активности, особенно в интеллектуальной деятельно-
сти. И вас ожидает солидная прибыль.  
Стрелец. Постарайтесь собраться, поскольку именно сейчас вы смо-
жете решить даже самые, казалось бы, непреодолимые проблемы в 
профессиональной сфере. Если, конечно, не будете тратить время и 
силы на критику окружающих и жалость к себе.   
Козерог. На этой неделе попытайтесь выбросить из головы все, что не 
способствует вашему развитию. Не цепляйтесь за старое, от перемен, 
в том числе резких и неожиданных, вы только выиграете. Традицион-
ный подход к решению проблем может оказаться неудачным.  
Водолей. На этой неделе чувства ваши обретут глубину, а мысли – воз-
вышенность. Особенно удачно это время для тех, кому в работе необ-
ходима Муза. Но даже если это вас не касается, есть вероятность, что 
благодаря приливу сил вам удастся найти нестандартное решение.
Рыбы. На этой неделе перед вами могут открыться новые возможности 
в профессиональной сфере. Не отказывайтесь от заключения сделок и 
налаживания нужных и полезных контактов. В пятницу снимите со своих 
плеч груз ответственности, добавьте легкомыслия в свои действия.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 12 по 18 августа 2019 г.

Big Data МегаФона помогла ускорить 4G на Урале

МегаФон создал карту покрытия 4G и ускорил интернет с 

помощью анализа больших данных. Инженеры оператора 

выделили 460 локаций на Урале, где по прогнозам должен 

вырасти трафик, и заранее запустили новые базовые стан-

ции и расширили емкость существующих объектов.

Р аботы велись со скоростью 
три объекта в день. Улучшения 

коснулись мегаполисов, небольших 
населенных пунктов и ряда крупных 
нефтяных месторождений.

- Уральцы ценят скорость и ком-
форт, поэтому каждую минуту в реги-
оне становится на одного пользовате-
ля 4G больше. В месяц такой абонент 
скачивает уже порядка 10 ГБ трафи-
ка, это как отправить в сеть три ты-
сячи снимков. Мы заранее проводим 
все необходимые работы и улучшаем 
телеком-инфраструктуру, чтобы ско-
рость была на высоте, а в сети четвер-
того поколения места хватало всем, 
– отмечает технический директор 
МегаФона на Урале Антон Щербаков. 

В Югре инженеры оператора 
улучшили сеть четвертого поко-

ления в 52 локациях региона. Но-
вые объекты прописались в Сургуте, 
Нижневартовске, Когалыме, Нифтею-
ганском районе. За счет расширения 
емкости интернет стал еще быстрее 
в Сургутском, Ханты-Мансийском, 
Октябрьском, Советском районах, в 
Лянторе, Покачах, Пыть-Яхе, Белояр-
ском, Югорске, Излучинске и других 
населенных пунктах. МегаФон прока-
чал сеть на Самотлорском и Алехин-
ском месторождениях.

Сегодня у МегаФона самая мас-
штабная, по данным Роскомнадзора, 
сеть базовых станций в стране, кото-
рая обеспечивает самый быстрый мо-
бильный интернет, по анализу заме-
ров миллионов пользователей прило-
жения SpeedTest от Ookla.

На правах рекламы



9 августа 2019 г. № 288 ñòð. объявления, реклама

Газета зарегистрирована 
Западно-Сибирским управлением
Федеральной службы по надзору за 

соблюдением законодательства в 
сфере массовых коммуникаций и 

охране культурного наследия

Регистрационный номер 
ПИ № ФС17-0107

от 28 февраля 2005 г.

Объем – 2 печатных листа
Тираж 25 000 экз.

Перепечатка и использование 
материалов в любой форме (в т.ч. 

в электронных СМИ) без письменного 
разрешения редакции не допускается.

*
Подписано в печать 8 августа 2019 г.
Время подписания номера в печать:
по графику – 14.00 
фактически – 11.00
Заказ № 1712

*
Номер набран и сверстан 

в издательском центре редакции. 
Отпечатано в ООО «Печатный мир 
г. Сургут», 628403, ХМАО – Югра, 

г. Сургут, ул. Маяковского, 14, 
тел. 8 (3462) 22-04-42

РЕДАКЦИЯ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИКА
 «САМОТЛОР-ЭКСПРЕСС» ©

Телефон – 8 (3466) 49-13-17
Директор

Бондарев Андрей Викторович
Главный редактор 

Андреева Анна Евгеньевна
Выпускающий редактор

Шнеур Татьяна Алексеевна
Технический редактор

Тырина Елена Николаевна

Адрес редакции: 
628615, г. Нижневартовск, 

ул. Северная, 54А, строение 1, оф. 260

Еженедельник распространяется на территории 
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры. 

Для жителей г. Нижневартовска 
и г. Мегиона – бесплатно по фирменным стойкам. 

Электронная версия на сайте www.press-nv.ru

Реклама и объявления 
принимаются в редакции 

еженедельника с 9 до 17 часов
и по телефону 8 (3466) 49-13-17Мнение авторов публикаций не всегда 

совпадает с точкой зрения редакции.

Ответственность за достоверность 
рекламных материалов и объявлений 

несут рекламодатели.

Все рекламируемые товары и услуги 
имеют сертификат качества 

и лицензию.

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ЗАО «МЕДИА-ЭКСПРЕСС»

Адрес: 628615, г. Нижневартовск, 
ул. Северная, 54А, строение 1, оф. 260

Электронная почта:
pressa-nv@yandex.ru

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (10 мкр., 8 эт.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
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8-922-403-40-23.
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ботающей семье без детей и вредных 
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питальный дом 100 м кв., баня, земля 
удобрена, две теплицы, свет, вода, 
подъезд круглый год) в 4 км от Старо-
го Вартовска. Цена 1 млн 200 тыс. руб., 
торг. Тел. 8-932-400-20-49.

• ПРОДАЕТСЯ хорошая дача на РЭБ 

флота. Тел. 8-982-509-80-74.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, огорожен, 
отсыпан, свет, дорога, охрана, шлаг-
баум), приватизирован, есть прописка. 
Цена договорная.Тел. 8-965-834-97-50.

• ПРОДАЕТСЯ дача в СОТ «Белозерец» 
на РЭБ флота (6 соток, от остановки 10-
15 мин. пешком, кирп. дом с погребом, 
теплица, баня, рядом 2 озера, река).
Есть возможность купить еще 10 или 20 
соток рядом. Тел. 8-982-186-89-65.

• ПРОДАЕТСЯ дача для отдыха и души 
в р-не ГПЗ (дом из бруса, баня, хозпо-
стройки, все насаждения), рядом ав-
тобусная остановка. Приватизирова-
на, есть разрешение на прописку. Тел. 
8-912-939-83-01.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, огорожен, 
свет, дорога). Тел. 44-87-66.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «Первенец» (9,46 сотки, прива-
тизирован). Тел. 8-912-532-76-37.

• ПРОДАЕТСЯ дача в СОТ «Мечта» за п. 
Дивным (6,2 сотки, дом 70 кв. м, баня, 
высокий гараж 72 кв. м, теплица, на-
саждения, свет и проезд круглый год), 
не затапливается. Цена 600 тыс. руб. 
Тел. 8-902-853-40-21.

• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Просека» 
(8 соток, жилая «бочка» , баня, теплица, 
колодец, хозпостройки, насаждения, 
свет и подъезд круглый год), не зата-
пливается. Цена 300 тыс. руб. Торг при 
осмотре. Тел. 8-902-853-40-21.

• ПРОДАЕТСЯ зем. уч-к по Мегионской 
дороге (7 соток, на берегу Меги, насаж-
дения), приват. Тел. 8-919-530-70-00.

• ПРОДАЕТСЯ керосиновая лампа с 
запасными стеклами. Обращаться по 
телефону 8-919-537-61-36.
• ПРОДАЮТСЯ эл. плита, микровол-
новка, вентилятор, обогреватель, шаш-
лычница, барбекюшница, перфоратор, 
шлифмашинка и др., новое и б/у. Тел. 
8-902-854-21-78.
• ПРОДАЕТСЯ холодильник 1-камер-
ный «Самсунг» 2006 г/в. Цена договор-
ная. Самовывоз. Тел.: 8-952-708-12-30, 
8-982-199-23-58.

• НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕ-
БУЕТСЯ машинист экскаватора. Тел. 
8-902-854-27-78.

• ТРЕБУЕТСЯ на постоянную рабо-
ту ШТУКАТУР-МАЛЯР (отделочник). 
Официальное трудоустройство, бе-
лая зарплата, соцпакет. Обращать-
ся по телефону 8-904-483-27-07. 

• ТРЕБУЕТСЯ специалист по обще-
строительным работам. Официаль-
ное трудоустройство. Тел.56-55-96.

• ТРЕБУЕТСЯ начальник ПТО (ОПС, 
видеонаблюдение, СКУД). Офи-
циальное трудоустройство.Теле-
фон 8-922-448-22-25.

• ТРЕБУЕТСЯ помощник по огороду 
(мужчина 55-60 лет). Тел.: 44-08-20, 
8-912-932-23-28.
• Классические и фитнес ДЕСЕРТЫ 
НА ЗАКАЗ 8-912-936-75-57.

• УТЕРЯННЫЙ АТТЕСТАТ о среднем 
образовании, выданный СШ № 10 г. 
Нижневартовска 25.06.1983 г. на имя 
Хусаиновой Светланы Шаукатовны, 
считать недействительным.

• ПРОДАЮТСЯ щенки сибирской лай-
ки (дата рождения: 09.05.19 г.). Тел. 
8-952-724-56-51.
• ПИТОМНИК МЕЙН-КУНОВ «TAIGO-
LIVIONS» ПРЕДЛАГАЕТ КОТЕНКА СА-
МОЙ БОЛЬШОЙ ДОМАШНЕЙ КОШ-
КИ В МИРЕ! Воспитан, социализи-
рован. Вместе с котенком вы гаранти-
ровано получите: свидетельство о про-
исхождении, ветпаспорт с отметками о 
привиках и дегелминтизации, договор, 
а также консультации заводчика. Теле-
фон 8-982-186-62-42.

КВАРТИРЫ

ДАЧИ, ЗЕМЛЯ

КОМНАТЫ

ДОМА

ВАКАНСИИ

РАЗНОЕ

ЖИВОТНЫЕ

УТЕРЯ

УСЛУГИ

«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

СУПЕРРОЗЫГРЫШ ЭТОГО ЛЕТА

Ты житель Нижневартовска или Излучинска?
Компания «Данцер» проводит невероятный розыгрыш 

среди всех жителей!
У тебя есть уникальная возможность выиграть суперпризы!

- Телевизор SMART TV для семейного просмотра 
- Игровую консоль SPS4 
- Камеру видеонаблюдения для вашего дома 
- iPhone 
- и многие другие призы от компании Данцер и ее партнеров! 
Регистрируйся на сайте https://dantser.ru/super-leto и жди результатов 
розыгрыша в пятницу 13 сентября в онлайн-эфире здесь в нашей группе 
«ВКонтакте».

Участие абсолютно бесплатно для всех!


